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本报记者 李志刚

剩余中超赛程艰险

本场平局之后，鲁能的排
名不会大幅度下滑，与长春亚
泰也依然保持7分的差距，用主
帅马加特的话说就是“唯一可
以满意的是，没有被亚泰拉近
我们之间的积分”。但从赛程的
角度来看，尽管鲁能现在还没
有掉进降级圈，但接下来比赛
的难度、强度、硬度却超乎很多
人的想象。

鲁能接下来还剩下6轮
中超，2主4客，这本身就是一
道难题。具体分析一下我们
的对手，河南建业、北京国
安，这都是老冤家，而且鲁能
均要客场作战；主场迎战华

夏幸福、客场挑战上海上港，
这两个对手均想争夺亚冠参
赛资格；倒数第二轮主场迎
战重庆力帆，这极有可能关
系到两队的生死存亡，最后
一轮联赛，鲁能客场挑战广
州恒大，就算届时恒大已经
冠军加身，想必也会全力搏
杀鲁能。

看上去，好像倒数第二轮，
鲁能主场迎战重庆力帆，是一
个全取3分的好机会，但这一次
主场没能拿下亚泰，凭什么到
时就一定能赢力帆？

亚泰没有放弃梦想

好几轮联赛之前，就有
人认为，长春亚泰基本锁定
了一个降级名额，但从他们
在济南的表现来看，这支球

队足够顽强，显然并没有放
弃保级的梦想。

单看上半场比赛的表现，
长春亚泰降级是理所当然的，
他们无论进攻还是防守，都不
像一支中超队伍。赛后在点评
比赛时，亚泰主帅李章洙也这
么说，他表示上半场亚泰踢得
太糟糕了，“那是我接手球队
以来，踢得最差的一段时间。
我认为连七八成的功力都没
有发挥出来。”经过中场的调
整，亚泰焕然一新，下半场开
赛不久便扳平了比分，而且
随后还错失了一个极佳的反
超比分的良机。

李章洙做了哪些工作，
起到了点石成金的效果？他
说自己换了人，然后还要求
全队三条线都向前提一下，

“不能缩得太后，不能给鲁能

太多的拿球空间”。
本场比赛最后时刻，长春

亚泰教练席上的人员，至少有
两次集体跳起身来，对着裁判
发泄不满，他们认为裁判的判
罚有问题，这从另外一个角度
也反映出，这支球队是多么重
视在济南拿的这一分。如果这
场球亚泰输了，他们未必不能
保级，但鲁能泰山却基本上岸，

“能多拖住一个算一个”，这向
来是保级球队信奉的格言。

鲁能亚冠“不会投降”

蒙蒂略进球在先，上半场
形势大好，最后却因为本队表
现上下半场判若两队，最终没
能赢下长春亚泰，从鲁能主帅
马加特赛后的懊恼可想而知，
但他尽力克制着，不想表现出

来，“很可惜联赛的间歇期，没
能给我们带来有利的事情，我
们本场中超的表现，与此前打
天津泰达时相比，要差了很
多。”

佩莱、吉尔、蒿俊闵、赵明
剑，这几名间歇期期间参加国
家队比赛的球员，本场悉数首
发，但表现只能说有好有坏，对
此，马加特说自己有专门的考
虑，“我想让这几名国脚熟悉一
下场地，找找比赛的节奏，接下
来还有亚冠，希望他们届时能
有更好的表现。”

亚冠首回合，鲁能客场1：3
负于韩国首尔，9月14日的主
场，能翻盘吗？马加特说，虽然
首尔已经占据了一个非常有利
的位置，但鲁能“不会投降”，

“我们还有机会，我们不会放
弃。”

鲁能主场1:1被亚泰逼平，保级依然严峻

三三天天后后，，亚亚冠冠路路上上又又多多了了个个坑坑

世世间间公公道道唯唯白白发发

李康宁

张爱玲说，你年轻吗？没关
系，很快就会老的。

这话很刻薄，却颇有些“忠
言逆耳”的味道。时间是最公平
的裁判，人心易变恩情寡淡，秀
恩爱的夫妻，指不定天亮就分
了手；发重誓的师徒，保不齐转
眼就开了骂。只有时间，不疾不
徐地走着，对世间的跳梁们发
出冷冷的嘲笑。

眨眼间这一季，又要过
去大半了。秋风凉透的时候，
人 们 总 爱 称 作“ 收 获 的 季
节”，借此来慰藉一年的辛
劳。但对泰山队而言，与亚泰
这一仗，并无“沙场秋点兵”的
豪气，反多了些“萧萧送雁群”
的悲怆。

当张笑非和杜震宇一同出
现在场上的时候，观众会有些

穿越的感觉。大约十年之前，是
他们和亚泰最好的时光。我们
知道他们的身影，在新势力的
崛起中沉浮隐现。很多次都已
经被忘记，但每次相逢又会被
重新提起。更让人难堪的是，这
些三十四五岁的兄长，在野球
场上都到了气喘吁吁的年龄。
而泰山队，还是拿不下人家。

最近几场，泰山队的表现
还算稳定。但松口气不等于歇
一歇，主场与亚泰的比赛，能拿
三分还是要拿的。毕竟现在的
联赛，软柿子很少，而我们也着
实算不上什么硬点子。整个上
半场，泰山队踢得颇有章法，皮
球运转很快，传球线路丰富，创
造的机会也不少。但奇怪的是，
到了下半场，一支好好的队伍
突然间就找不到节奏了。顾此
失彼、瞻前顾后的老毛病又犯
了，被抢断反击丢掉的那个球，
的确很眼熟。

1：1踢平亚泰，当真不算一
个好结果。也许更为可怕的是，
我们找不到突然熄火的原因在
哪儿。如果是为了亚冠保留，那
么何不让佩莱多歇一点，给没

有亚冠任务的西塞一点时间？
战术模糊思路摇摆，这样似是
而非的比赛态度，已经困扰鲁
能很多年了。也许凭借着丰富
的江湖经验，以及更好的阵容
积累，泰山队不至于惨遭降级，
但混个堪堪上岸，这能让人满
意吗？

鲁能泰山俱乐部，一直有
着国内一流的青训体系。但从
眼下的情况看，较年轻的几位
球员，除了身体素质上还有些
优势之外，技术意识上的短板，
还是很明显的。年轻，绝不是推
卸责任的借口，不趁着最好的
那两年自我完善，等到年岁稍
长再想提升水平，恐怕要更难
了。

马上，蒿俊闵、赵明剑、张
驰、戴琳、王永珀等球员就要满
三十岁了。这支队伍需要更多
的年轻血液，但假如大家连更
老的张笑非和杜震宇都攻不
下，又凭什么自称是这支球队
的未来？

“世间公道唯白发，贵人头
上不曾饶”。大把的时光，一晃
眼就过去了。

主场迎战长春亚泰之前，
不少人担心鲁能会“留力打亚
冠”，以至于影响本场比赛的进
程，结果却比这个更让大家失
望——— 鲁能主力尽出，没有留
力，却依然与长春亚泰战成平
局。如此一来，“保级”仍然是罩
在鲁能头上的紧箍咒，那么在9
月14日亚冠主场迎战韩国首尔
之时，他们还能拼得出去？还能
拼出应有的精气神？还能拼出
我们希望的成绩吗？

遇弱不强，遇强不弱，家门口的鲁能依旧挣扎。 本报记者 王鸿光 摄

失落过后，鲁能球员更需自救。 本报记者 周青先 摄
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